
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE PETRÓPOLIS 

CONSELHO MUNICIPAL DE ESPORTES E LAZER 

 

ATA DA ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA – ABRIL DE 2023 

 

Ao décimo sétimo dia do mês de abril do ano de dois mil e vinte e três, às dezessete horas e cinco 

minutos, reuniu-se ordinariamente o Conselho Municipal de Esportes e Lazer, na Sala de Situação, do 

Gabinete do Prefeito, em assembleia convocada pelo Presidente, Sr. Rafael Simão, com os seguintes 

assuntos de pauta: 1) Aprovação da ata anterior; 2) Atualização JEUPS; 3) LASEL; 4) Assuntos Gerais. 

O vice-presidente Cristiano iniciou a reunião agradecendo a presença de todos e perguntou se a 

Assembleia teria algum item para ser acrescido ao Assuntos Gerais. O conselheiro Rodrigo Paiva 

solicitou que fosse tratado da nova normatização para a realização de eventos no Parque Municipal 

Prefeito Paulo Rattes. Rodrigo, atleta de down hill, sugeriu a reforma da Pista de Pump Track, também 

no Parque Municipal Prefeito Paulo Rattes. O vice-presidente perguntou se a ata da última reunião 

estaria aprovada e não houve nenhuma objeção. Passou-se ao próximo item da pauta: 

 

Atualização JEUPS 

O conselheiro André Fernandes falou sobre o novo local da abertura dos Jogos, que acontecerá no 

SESC Nogueira, que terá uma gincana objetivando um maior número de alunos inscritos com a coleta 

de óleo, latinha e doação de sangue. Falou sobre a duração dos Jogos que será ao longo do ano, 

convidando a todos para participarem. 

 

LASEL 

O conselheiro André Fernandes falou sobre os objetivos do LASEL, que ainda está no início, porém 

“ganhando corpo”. O vice-presidente Cristiano falou sobre o mapeamento feito pelo profissional de 

Educação Física enquanto profissional de saúde, esclareceu que será feita uma capacitação para que 

os professores possam aferir os dados nutricionais reais das crianças matriculadas na rede municipal 

de ensino, como sobrepeso, obesidade e pressão arterial. Explicou que já foram coletados os dados 

de algumas escolas, dentre elas a E.M. Odette Fonseca. O professor Luiz Miguellotti falou sobre a 

importância da aproximação da Universidade (UCP) com a escola Odette Fonseca e a repercussão 

que isso teve nos alunos, como um fator motivacional, como uma perspectiva de futuro, através do 

vestibular social, por exemplo. Esclareceu que, tendo em vista que a escola está localizada em uma 

comunidade carente, o valor para os alunos é imensurável. O conselheiro Bruno Christ pontuou que 

faz parte do CAE – Conselho de Alimentação Escolar representando o CREFI e que é muito importante 

que o profissional de Educação Física seja reconhecido como profissional da saúde, que é primordial 

que seja feito um levantamento dos dados nutricionais dos alunos e que é possível capacitar os 

professores através de uma parceria do CREFI com o LNCC. Explicou que, para sacramentar a 

parceria só falta a Secretaria de Educação dar início ao projeto. A conselheira Monique falou que é 

possível o agendamento entre as Secretarias de Esportes e de Educação para tratar deste assunto. 

Prosseguiu falando que a carga horária do professor já tem uma parte destinada à formação e que 

pode ser usada para a capacitação dos professores. 

 

 

 



Assuntos Gerais 

Centro de Referência Paralímpico 

A conselheira Monique fez a apresentação do Centro de Referência Paralímpico que será inaugurado 

em Petrópolis. O presidente Simão justificou seu atraso, explicou o porquê da reunião acontecer na 

Sala de Situação, parabenizou a apresentação da conselheira Monique. Falou da importância do 

Centro de Referência Paralímpico para Petrópolis e que, futuramente, através de chamamentos, a 

Secretaria irá ocupar os espaços públicos. 

 

Museu do Esporte 

O presidente Rafael Simão informou que irá sair o Museu do Esporte, que já está em busca de 

parcerias e que precisará da ajuda do CMEL para tal. 

 

Apoio ao Projeto Social ASPK 

O conselheiro Fábio Januário agradeceu o apoio dado pela Secretaria de Esportes com transporte à 

equipe de judô que faz parte de um projeto social ASPK (Associação Petropolitana de Karatê do 

Estado do Rio de Janeiro). Falou que a equipe ganhou o campeonato que foi disputar em Rio das 

Ostras no final do ano passado.  

 

Bike Day 

O presidente Simão perguntou à Assembleia se teria um espaço em Petrópolis para ser feito o Bike 

Day. Foi sugerido as torres do Morin, porém o espaço onde estão localizadas pertencem ao ICM – BIO. 

 

Corrida do Trabalhador 

O presidente Simão esclareceu que, em virtude do Congresso Eucarístico, que acontecerá no dia 01 

de maio e que contará com a participação de mais de cinco mil pessoas pelas ruas da cidade pela 

manhã, a corrida precisará ser realizada à noite, no dia 30 de abril. Informou que a Feira do 

Trabalhador terá várias ações já no sábado, além de domingo e segunda. O conselheiro Bruno Christ 

perguntou sobre a data de abertura das inscrições, Simão pontuou que até o final do dia será 

divulgada a data de abertura e que serão disponibilizadas entre 600 a 800 inscrições. 

 

Pista de Pump Track 

Rodrigo, atleta de down hill, questionou sobre a Reforma da pista de pump–track, como será feita. O 

presidente esclareceu sobre como se dará a reforma, a contenção que precisará ser feita e sobre as 

adequações futuras no Parque de modo geral. O conselheiro Leandro Kronemberger informou que já 

tem uma emenda do deputado Hugo Leal para a reforma da pista de skate na Praça Duque de Caxias. 

O presidente Simão falou que precisaria se informar melhor sobre a emenda do deputado, pois a 

Prefeitura sofreu um CAC e talvez, a emenda não poderia mais ser utilizada. O presidente explicou 

brevemente sobre o modo da Secretaria trabalhar através de atas, bem como o município de Duque 

de Caxias já faz. 

 

Calendário Municipal da Lei de Incentivo ao Esporte 

O conselheiro Bruno Christ pontuou sobre a importância da divulgação do calendário até mesmo 

para o planejamento das próximas ações por parte dos proponentes. 

 

 



Eventos no Parque Municipal Prefeito Paulo Rattes 

O conselheiro Rodrigo Paiva solicitou esclarecimentos sobre as novas normas para utilização do 

Parque e que, para pessoas assim como ele, que promovem eventos, essas informações são 

necessárias. Simão orientou que o Rodrigo procurasse a Secretaria de Meio Ambiente. O conselheiro 

Ary pontuou que já foi publicado no DOM o decreto passando a gestão do Parque Municipal do 

Turismo para a Secretaria de Meio Ambiente e o Regimento Interno. Esclareceu também que essa é 

uma tendência nacional. O conselheiro Leandro Kronemberger falou sobre a possibilidade de se 

estender o horário de funcionamento dos parques não só o Municipal, mas também o Cremerie, por 

exemplo. 

 

Calendário Esportivo 

O conselheiro Leandro Kronemberger falou mais uma vez sobre a necessidade da Secretaria de 

Esportes se apropriar do calendário esportivo, que na divulgação de eventos feita pela Secretaria de 

Turismo tinham eventos esportivos que não constavam do calendário esportivo da Secretaria. Simão 

pontuou que existe uma diferença entre Calendário Oficial e Programação de Eventos. O Calendário 

é composto por eventos regulares, positivados por normas e/ou, costumeiros. A Programação recebe 

vários eventos esportivos ou não, podendo incluir novos eventos que sequer foram legalizados junto 

às Instituições e informados a Secretaria de Esportes. Disse ainda, que se faz necessária uma 

comunicação mais efetiva por parte da Secretaria, que ainda não tem um site, por exemplo. A 

conselheira Ana Luiza pontuou que a Comissão de eventos tem reuniões quinzenais. Foi informado 

que o conselheiro André Fernandes já participa destas reuniões. Simão pontuou que é preciso 

avançar nas ações de integração e celeridade para a regularização de eventos esportivos. O 

conselheiro Leandro Kronemberger deu como exemplo o evento de Mountain Bike, que 

disponibilizou um servidor da Secretaria para auxiliar aos proponentes do evento, por mais que 

tivessem expertise na área. 

O presidente Simão encerrou a reunião. Eu, Merielle Rodrigues, lavrei a presente ata e assinei em 

conjunto com o presidente do CMEL Rafael Simão. 
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